

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari pembahasan tentang implementasi etika sosial dalam surat al-Hujurat ayat 11-13 di Pondok Pesantren An-Nur Sumber, Hadipolo, Kudus dapat disimpulkan bahwa:

1. Persepsi para santri tentang etika sosial sudah sangat baik. Mayoritas mereka mempunyai bekal pengetahuan tentang etika sosial dan makna yang terkandung dalam Q.S. al-Hujurat ayat 11-13. Etika merupakan nilai moral dan norma yang menjadi pegangan dalam mengatur tindakan dan perilaku. Sedangkan ayat tersebut memberi penjelasan bahwa etika yang baik terhadap sesama muslim dapat dilakukan dengan cara tidak mengolok-olok orang lain, tidak menghina, ataupun memanggil seseorang dengan gelaran yang fasik. Dilarang berprasangka buruk terhadap sesama karena hal tersebut dapat menimbulkan sikap saling menggunjing. Sebagian santri sudah mengerti bahwa kedudukan manusia sama dimata Allah SWT. Mereka juga menyadari bahwa dengan adanya penerapan etika sosial yang baik akan menciptakan tatanan kehidupan yang stabil dan aman.
2. Implementasi etika sosial kaitannya dengan surat tersebut jika dilihat dari kegiatan kajian tafsir yang dilakukan sebenarnya sudah terlaksana di Pondok Pesantren An-Nur. Akan tetapi, perbedaan suku, budaya serta kebiasaan yang ada pada diri setiap santri menjadikan penerapan etika sosial yang dilakukan setiap orang sedikit berbeda. Masih ada beberapa perselisihan yang menjadikan mereka belum merealisasikan etika sosial dengan baik dan benar. Pembelajaran serta kegiatan sehari-hari yang diterapkan di pondok menjadi faktor pendukung bagi setiap santri untuk melaksanakan etika sosial yang baik. Dengan begitu, para santri diharapkan dapat mengaplikasikan etika sosial yang sesuai dengan surat al-Hujurat ayat 11-13 agar dapat terwujudkan tatanan kehidupan yang damai dan stabil.

B. Saran

Bersumber hasil penelitian di lapangan maka peneliti berusaha memberikan saran terhadap para santri maupun bagi peneliti selanjutnya. Adapun saran dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Kepada Para Santri
Seperti yang sudah dipaparkan, para santri hendaknya memahami lebih dalam tentang makna etika sosial yang baik agar dapat

mengaplikasikan apa yang telah dipelajarinya. Para santri juga disarankan untuk tidak terfokus pada proses belajar saja, akan tetapi berusaha mengkaji serta memahami dengan baik untuk selanjutnya dapat mengamalkan apa yang telah diketahui.

2. Kepada Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat menjadikan penelitian ini sebagai salah satu bahan rujukan untuk memberikan pembahasan yang lebih baik lagi. Peneliti selanjutnya juga diharapkan dapat meneliti serta mengambil lebih banyak sumber serta referensi terkait permasalahan etika sosial apa yang terjadi di Pondok Pesantren An-Nur. Bukan hanya terfokus pada kegiatan keseharian saja, akan tetapi etika sosial yang mereka lakukan bisa diteliti dengan proses pendidikan serta pergaulan yang mereka hadapi.

